
第４回いの町水道事業経営審議会議事録 

 

日 時 平成３０年１０月１７日（水）午後３時～午後４時１０分 

 

場 所 いの町立図書館２階 多目的ホール 

 

出席者 委員（出席） 

    池英子、田岡徹、和田守、松原恒良、楠本光春、曽我部明美 

松本健一、池田美代（敬称略）（欠席：２名） 

     

事務局員 

    尾﨑正明、天野浩志、川村明人、山中昭典、戸梶百合子 

渡辺智之、田邊翔、島崎えりあ 

  

     

会次第 １ 開会 

       

    ２ 議事 

     （１）「いの町水道事業経営のあり方について（答申案）」について 

   （２）その他 

 

 

３ 閉会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【配付資料】 

会次第、いの町水道事業経営審議会委員名簿、配席図 

「答申（案）いの町水道事業経営のあり方について」 

審議経過 



１ 開会 

  開会の挨拶 

 

 

 

２ 議事 

（１）「いの町水道事業経営のあり方について（答申案）（１）水道料金の改 

定について」事務局が読み上げを行う 

 

 委 員 

  基本的には賛成だが、基本水量を１０m3 で計算した場合、一般用と

営業用で料金が逆転していないか。それぞれ１０m3 使用した場合、一

般用は８７５円で営業用は８４５円となる。 

 

 事務局 

  現行の料金設定でも逆転は起きている。 

  

 委 員 

 １０m3 しか使用しないのなら営業用で使用した方がマシじゃないか。 

 

事務局 

 それについては、最初に使用届けが出た際に、役場の方で設定を行っ

ている。 

 

委 員 

 皆さんが良ければいいのですが、答申をしたものの、質問があった時

に答えられるかどうか。現行がそうだから今回もそうですで、議決をい

ただくときに了解を得られるかどうか。 

 

事務局 

 たしかに１０m3 だけ見比べた時は逆転しているが、営業用の基本水

量１０m3の設定は営業用の方が水をたくさん使う前提であるので。 

 

委 員 

 一般用より営業用が安いというのはあまり好ましくないのかなと。 

 

 



事務局 

 ここで委員がおっしゃっていることになると、またゼロからの設定に

なるので、一律３０パーセント上げさせていただくということで方針を

出していただいたので。 

 

委 員 

 そのことは前回の段階でこちらもしていた訳だから。見直してしてく

れているか分からないが、逆転することについて委員さんが了承であれ

ばいいけど。一応、そういうことがありますよということだけ指摘をし

ておく。 

 

議 長 

 これについては答申書の意見の方に付けていただけるのか。 

 

事務局 

 先ほどの一般用と営業用の料金の逆転が見られる水量の部分がある

という表現については、加えるなら（１）の料金改定ではなく、（４）

料金改定幅に加えたらと思っています。 

 

委 員 

 答申書には数字の表は付けるのか。 

 

事務局 

 他の市町村等を参考に作成させていただいている。 

答申（案）として４ページ、５ページに載せている部分については、料

金が改定となると、議会にかける条例に載っているので、４ページ、５

ページについては答申書に盛り込んだ方がと思います。 

 

委 員  

 ６ページについてはいらないのでは。 

 

議 長 

 一般用、営業用と決めるのは、個人の申請によって決めるのか。 

 

事務局 

 規則の中に、○○業、○○業と業法は決まっているので、申請が出て

聞き取りを行い審査し判断している。 



議 長 

 営業用で１０m3 しか使わないということはあるのか。 

 

委 員 

 営業用で届けを出して、店を閉めていたりして基本水量という方もた

まにはいらっしゃるかもしれないが平均して１０m3 ということはない

と思う。 

 

委 員 

 １０m3しか使わないなら営業用で出した方が得ということか。 

 

事務局 

 得というか、どうみても営業しない所には営業用で許可は出しません

ので。 

 

委 員  

 先ほど委員が指摘されたことは文章に上手いことできるのか。 

 

委 員 

 文章にしなくても、自分みたいな指摘があったときにしっかりと答弁

ができればいいんじゃないか。 

 

議 長 

 では、先ほどの指摘は答申書へは載せないということでよろしいか。 

 

委 員 

 異議なし 

 

議 長 

 それと６ページの資料については削除という意見も出ているが。 

 

委 員 

 削除して都合が悪くなければ除けてもいいと思う。資料として持って

おけば。 

 

議 長 

 ６ページは削除でよろしいか。 



委 員  

 異議なし 

 

（１）「いの町水道事業経営のあり方について（答申案）（２）料金の改定時期

について」事務局が読み上げを行う 

 

議 長 

 事務局の読み上げた内容でご異議ございませんか。 

 

委 員 

 異議なし 

 

（１）「いの町水道事業経営のあり方について（答申案）（３）料金体系・基本

水量について」事務局が読み上げを行う 

 

議 長 

 事務局の読み上げた内容でご異議ございませんか。 

 

委 員 

 異議なし 

 

（１）「いの町水道事業経営のあり方について（答申案）（４）料金の改定幅に

ついて」事務局が読み上げを行う 

 

委 員 

 料金早見表という言葉が出てくるけど、「この表は」ってことになら

ないのか。 

 

事務局 

 それについては、この答申書プラスこれまで審議会でお配りした資料

を全て付けるようにする。その時に早見表も付けるようにする。 

 

事務局 

 文言の訂正をお願いします。ケース５の営業用１０m3を８m3に訂正

をお願いします。 

 

 



議 長 

 １箇所ケース５の営業用１０m3 を８m3 に訂正する以外に事務局の

読み上げた内容でご異議ございませんか。 

 

委 員 

 異議なし 

 

２．付帯意見（１）「経営努力について」事務局が読み上げを行う 

 

委 員 

 この辺りへ建設改良費の事を含めてもらえたら。 

 

事務局 

 それを含めて経営努力とさせてもらっていますが、おっしゃるように

事業の事も含めた文章にさせていただく。 

 

議 長 

 先ほどの事を含めた内容でご異議ございませんか。 

 

委 員 

 異議なし 

 

２．付帯意見（２）「料金改定の周知について」事務局が読み上げを行

う 

 

委 員 

 ホームページと広報に記載するということですが、見る人も少ないし

これでは周知徹底にはならないのではないか。回覧で配るとか個別配布

するとか。地域差はあると思いますが。 

 

事務局 

 前回の審議会のこれからの予定の中でお話しさせてもらったが、広報

と４月、５月検針時にチラシを個別配布しようと考えている。６月の使

用量から値上げということで今のところ考えている。 

 

 

 



委 員 

 チラシを配布するのであれば高齢者の方に分かりやすい大きさで是

非お願いしたい。 

 

委 員 

 各地元で説明会とかあるのか。 

 

事務局 

 今のところ考えていない。 

 

委 員 

 区長会や町政懇談会で話すとかも考えているのか。 

 

事務局 

 そういった場があれば、説明させていただく。 

 

委 員 

 上げる予定のタイミングだと、区長会も総会は終わっていますね。 

 

議 長 

 よく広報へ載せていると言いますが何ページもある中ではなかなか

分かりにくい。やはり大事なことは１枚のビラで分かりやすくしてもら

わないと高齢者は見ないと思う。 

 

事務局 

今のところ、広報については１ページを使ってと考えている。各家庭

への配布はカラーも交えていきたいと思っている。また１２月には議会

へも提出しますので議会広報にも載ってくると思う。広報へは、３ヶ月

連続で掲載することを考えている。 

 

委 員 

広報というけれど、うちの地区では広報を配っていない家もあるので、

そういった家は困るので是非、個別配布はお願いしたい。 

 

委 員 

 カラーも使ってということですが、どういった色を使えば目に付くか

も検討を。 



議 長 

 先ほどの委員の皆様から出た内容を検討していただくということで

よろしいでしょうか。 

 

委 員 

 異議なし 

 

２．付帯意見（３）「料金の今後の見直しについて」事務局が読み上げ

を行う 

 

委 員 

 まあ仕方が無いんだけど５年後の見直しっていうと結構きついね。 

 

事務局 

 ５年後と書いているが、ここで料金が変わる訳ではなく検討というこ

とである。 

 

委 員 

 全体的な話しだが、平成が終わる訳だが文言的にこれでいいのか。 

 

委 員 

 平成３５年は問題になるかもしれませんよね。新しい元号が決まって

ないとしても平成が無くなることはもう分かっているから。西暦がいい

んじゃないのか。 

 

事務局 

 平成３１年度中や平成３５年度以降という表現があるが、そこは西暦

に直させていただけたらと思っている。平成２９年度についてはカッコ

書きで西暦を入れようかなと思っている。 

 

委 員 

 役所の文書としては決まってないのか。 

 

事務局 

 今のところ、こうしてくださいといった指示は無い。条例に載せる分

については担当課と協議する。 

 



議 長 

 それでは、西暦等を含め協議していただくということでご異議ござい

ませんか。 

 

委 員 

 異議なし 

 

議 長 

次に４ページから６ページの料金内容については、６ページだけは参

考資料として持っておいていただいて資料としては削除するというこ

とでご異議ございませんか。 

 

委 員 

 異議なし 

 

議 長 

最後に、答申案の７ページから９ページの、付属資料について、委員

名簿、開催経過及び審議事項、諮問書を付属資料とするということで、

よろしいでしょうか。 

 

委 員 

 名簿の肩書きに「いの町」と載ってない委員があるので統一をお願い

したい。 

 

事務局 

 そのように訂正させていただきます。 

 

議 長 

 それでは、先ほどの委員から指摘のあった箇所の修正だけでよろしい

でしょうか。 

 

事務局 

 修正については、会長一任でお願いしたい。 

 

委 員 

 異議なし 

 



（２）その他 

今後の審議会について説明する 

 

 事務局 

  今回で答申書作成まで審議いただきましたので、任期中は今のところ

審議いただく予定はない。今後は、平成３２年７月頃に、改めて新たな

委員に委嘱を行い、決算の状況、工事の状況などの経営や事業運営につ

いて報告させていただきたい。 

  

 委 員 

  異議なし 

 

 

閉会の挨拶 


